
Detienen a uno de 
los reos que hace 
dos meses se había 
fugado desde el Centro 
Penitenciario de 
Valparaíso

Comandante de 
Bomberos de Valparaíso 
no descarta que puedan 
haber otros voluntarios 
involucrados en autoría 
del megaincendio
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entre alcaldesa Javiera 
Toledo y candidata 
oficialista Edith Alvear

Detalles de la bajada de 
Marcelo Valderrama en 
Villa Alemana y cómo esta 
decisión favorecería a 
Nelson Estay, la carta de 
Chile Vamos

Christian Little renuncia a la 
dirección de Conaf tras duros 

cuestionamientos a su gestión 
durante el megaincendio de febrero
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Christian Little renuncia a la dirección 
de Conaf tras duros cuestionamientos 
a su gestión durante el megaincendio 
de febrero

Ingeniera Forestal de la Universidad 
Austral, trabaja en la institución 
desde 1992.

También se desempeñó como 
gerenta de Protección Contra In-

E l Presidente Gabriel Boric 
aceptó la renuncia vo-
luntaria de Christian Litt-
le Cárdenas como director 

nacional de Conaf y agradeció su 
trabajo y contribución mientras en-
cabezó la corporación.

Además, el mandatario nombró 
a Aida Baldini como nueva direc-
tora nacional de Conaf. Baldini es 

cendios Forestales de Conaf entre 
2018 y 2022, según informó un co-
municado del Ministerio de Agricul-
tura.

Aunque no se expresaron ra-
zones para su renuncia, Christian 
Little estaba cuestionado por su 
desempeño en el megaincendio del 
pasado 2 de febrero en la región de 
Valparaíso, que dejó a 137 personas 

fallecidas y miles de damnificados.
El 8 de julio pasado, la comisión 

especial investigadora del megain-
cendio de la Cámara de Diputados 
aprobó tres capítulos de su informe 
final, donde apuntan a “negligen-
cia graves e inexcusables” de la 
Corporación Nacional Forestal que 
“podrían constituir eventualmente 
delitos”.

Aunque no se dieron a 
conocer las razones de 
la renuncia de Christian 
Little, el exdirector 
estaba cuestionado por 
su desempeño en el 
megaincendio.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/renuncia-director-nacional-de-conaf-no-se-expresaron-razones-de-su




Diputados de Valparaíso conformes 
por renuncia del Director de Conaf, 
pero aseguran que crisis "no se 
soluciona con su salida"

tragedia que le costó la vida a 137 
personas y consumió más de 8 mil 
viviendas. 

Justamente uno de los prime-
ros parlamentarios en referirse a 
la decisión de Christian Little fue el 
presidente de la instancia legislati-
va, el diputado Tomás Lagomarsi-
no, quien señaló que "la renuncia 
del director ejecutivo de la Conaf 
era lo mínimo que podíamos es-
perar. Lo anterior, dado los múlti-
ples hallazgos que encontramos en 
diversas instituciones del sistema 

S u conformidad expresa-
ron diputados de la re-
gión de Valparaíso, tanto 
del Distrito 6 como del 7, 

respecto a la decisión adoptada por 
Christian Little, en orden a renun-
ciar a su cargo como director eje-
cutivo de la Corporación Nacional 
Forestal (Conaf).

Cabe recordar que la ahora ex 
autoridad del organismo forestal 
ha sido severamente cuestionada 
a raíz de su gestión al mando de 
la institución durante el megain-
cendio del viernes 2 y sábado 3 de 
febrero en Viña del Mar, Quilpué y 
Villa Alemana.

De hecho, la Comisión Especial 
Investigadora (CEI) de la Cáma-
ra estableció que Conaf cometió 
"negligencias graves e inexcusa-
bles" durante el desarrollo de esta 

de respuesta ante emergencias y 
desastres que constituían errores, 
particularmente los de la Conaf, que 
representaban negligencias graves 
e inexcusables, e incluso eventual-
mente constitutivas de delito".

De igual forma, el parlamentario 
del Partido Radical (PR) sostuvo que 
"nos parece una muy buena señal 
que se haya pedido, por parte del 
Presidente de la República, la re-
nuncia al Director Ejecutivo de 
la Conaf". No obstante, concluyó 
indicando que “recordemos que 

el 1 de julio pasado inició la nueva 
temporada forestal y necesitamos 
cambios muy profundos a esta ins-
titución para estar preparados”.

Luego, el diputado Andrés Celis 
comentó que la renuncia de Little 
"llega justo cuando se comienza a 
destapar la verdadera magnitud 
del desastre del megaincendio 
en y por supuesto que esto deja 
abierta la pregunta de por qué 
esperó tanto. ¿Estaba intentando 
evitar algo? Su salida es necesaria, 
pero el daño causado es irrepara-
ble".

La desvinculación de quien fue-
ra Director Ejecutivo de Conaf se 
produce en un contexto de críticas, 
agravadas por la presunta im-
plicación de un funcionario en el 
origen de los focos. Al respecto, el 
legislador de Renovación Nacional 

La mayoría de los parlamentarios de la Quinta Región 
abordaron la renuncia de Christian Little desde Conaf, 
medida que fue valorada tras los cuestionamientos debido a 
la gestión de la institución forestal durante el megaincendio 
en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana.
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(RN) planteó que "esta renuncia 
no extingue su responsabilidad 
administrativa y, eventualmente, 
penal. Las investigaciones por su 
gestión deben seguir su curso y 
las sanciones podrán aplicarse si 
se encuentran irregularidades", 
agregando que "el trabajo de la 
comisión investigadora fue clave, y 
aunque se discuta sobre responsa-
bilidades administrativas, si es que 
existen responsabilidades penales, 
deben perseguirse. Alguien tiene 
que responder, y eso no se solucio-
na con la salida del director".

Coincidentemente, esta opinión 
es similar a la expresada por el di-
putado Jorge Brito, quien expuso 
tras la salida de Christian Little 
de Conaf que "lo peor que puede 
pasar es que haya renuncias, se 
corten cabezas, pero las institu-
ciones sigan con las mismas ca-
pacidades. Para nosotros el foco 
principal está puesto en la rees-
tructuración de Conaf y de Sena-
pred, entendiendo que son los dos 
servicios técnicos especializados 
que han estado al debe en toda esta 
emergencia".

En ese sentido, agregó el Di-
putado del Frente Amplio que "le 
pedimos al Gobierno apoyo en la 
reformulación que desde la CEI 
hemos propuesto de ambos servi-
cios, entendiendo que lo mejor del 
país tiene que estar en las insti-
tuciones de emergencia y hay evi-
dencia de que dan cuenta que en la 
preparación, en la respuesta y luego 
en lo que es de reconstrucción a car-
go de Senapred, hay faltas graves 
de servicios. Todos los plazos se han 
cumplido y esto no puede continuar 
igual".

La diputada Camila Flores tam-
bién se refirió a lo ocurrido, ex-
presando que "primero, quiero 
valorar que el señor Little haya 
dejado su cargo en la institución, 
sobre todo después de los ante-
cedentes que supimos en la comi-
sión investigadora sobre su falta 
de profesionalismo y su evidente 
negligencia en el actuar con esta 
emergencia que cobró la vida de 
cientos de personas, por lo que era 
insostenible su permanencia como 
director de Conaf".

Sin embargo, la representante de 
Renovación Nacional en la Cámara 
Baja dijo que "esto no significa 

que él vaya a quedar exento de 
responsabilidades por su desidia 
y que se sancione su actuar, inclu-
so judicialmente, porque acá pue-
den haber conductas constitutivas 
de delitos y deben ser perseguidas 
penalmente". 

El diputado Andrés Longton ma-

nifestó que "nosotros le pedimos 
la renuncia al director nacional 
de Conaf hace mucho tiempo, a 
propósito del actuar negligente, 
con falta de cuidado y sobre todo 
sin utilizar todas las herramien-
tas para poder combatir el in-
cendio como corresponde, según 
lo revelado en la CEI. La falta de li-
derazgo y de acción le terminaron 
contando el cargo". 

En tanto, el diputado Tomás de 
Rementería explicó que "me parece 
que obviamente fue una Dirección 
cuestionada. Creo que eso sí, se le 
achacan a Christian Little más 
culpas de las que en verdad tiene. 
Este es un problema endémico del 
sistema de emergencias de Chile, 
especialmente de los incendios 
forestales. Creo que faltan mo-
dificaciones legales, reglamen-
tarias y culturales profundas. 
Obviamente hubo problemas en 
su gestión, pero creo que se le está 
achacando más de lo que realmen-
te fue responsable del caso del in-
cendio. Acá las responsabilidades 
son directas y sabemos que hubo 
piromanía y problemas de respues-

tas de otro tipo, y creo que acá se ha 
ido un poco más allá de lo que real-
mente es".

Diego Ibáñez declaró que "esto 
refleja una crisis institucional 
profunda en la institución, donde 
no solamente se va a solucionar 
cambiando a una persona. Aquí 
hay que hacer una reestructura-
ción de Conaf y articularla con Se-
napred, con Bomberos, y sobre todo 
mejorar los estándares de ingreso 
a la institución, a propósito de los 
imputados que están siendo inves-
tigados por los incendios forestales.

"Queda mucha tarea todavía 
y por eso le pedimos al Gobier-
no que ingrese el proyecto de ley 
para elevar los estándares de in-
greso y esperamos que esto sirva 
de lección para que se fortalezca la 
labor de forma profesional", con-
cluyó el legislador del Frente Am-
plio, representante del Distrito 6 del 
interior de la región de Valparaíso.

Luego, la diputada Carolina Mar-
zán subrayó que "la renuncia vo-
luntaria de Christian Little es un 
cambio que, estando ya en sep-
tiembre, esperamos que entregue 
certezas a Conaf, para continuar 

el trabajo que requiere la seguri-
dad de la ciudadanía. Aida Baldini, 
quien asume como directora nacio-
nal, tendrá que estar a la altura del 
cargo que desempeñará, porque en 
febrero hubo pérdida material, pero 
lo más grave fue la pérdida de las 

137 personas que fallecieron".
La representante del Partido por 

la Democracia (PPD) puntualizó que 
"esperamos que además de las 
habilidades técnicas, tenga las 
habilidades blandas necesarias 
para impulsar una gestión efi-
ciente y eficaz en la prevención y 
combate a posibles nuevos incen-
dios, que sea capaz de adelantarse 
a los hechos, porque tenemos que 
impedir que vuelvan a ocurrir ca-
tástrofes como las que han afecta-
do a Valparaíso. Teniendo en consi-
deración el resguardo del personal 
que se contrate, para que no volva-
mos a encontrarnos con funciona-
rios que resulten ser criminales".

En tanto, el diputado Hotuiti 
Teao reflexionó diciendo que "la 
renuncia del Director Ejecutivo 
de Conaf es algo que veníamos 
pidiendo hace mucho tiempo, tras 
las irregularidades que detecta-
mos bajo su administración y que 
desencadenaron que el incendio 
de febrero tuviera una magni-
tud mucho más grande de la que 
debió haber tenido. Por ejemplo, 
el hecho de que la Corporación 
Nacional Forestal nunca avisó a 
Senapred que el incendio estaba 
pasando de radio forestal a urba-
no, generando con eso que la alerta 
SAE de evacuación se emitiera mu-
cho más tarde, cuando las casas de 
los vecinos ya estaban quemándo-
se por completo".

"Le consulté yo mismo en la CEI 
por las 90 modificaciones de la 
bitácora de operación el día del si-
niestro, sin que nunca nos respon-
diera el motivo. Y no sólo eso, sino 
que nunca explicó las millonarias 
horas extra que habrían hecho 
funcionarios, como, por ejemplo, el 
jefe del Departamento de Protec-
ción contra Incendios Forestales, 
que entre los meses de enero a abril 
habría hecho cerca de 9 millones de 
pesos bajo ese concepto. Creo que 
es una renuncia que llega tarde, 
pero que al menos se concreta 
para dar algo de justicia a las fa-
milias de los 137 vecinos que per-
dieron la vida en un incendio que 
podría haber sido manejado de 
mucho mejor manera si los servi-
cios como Conaf hubiesen hecho 
la pega como corresponde", sen-
tenció el congresista independiente, 
pero cercano a Evópoli.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-valparaiso-conformes-por-renuncia-del-director-de-conaf
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-valparaiso-conformes-por-renuncia-del-director-de-conaf
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-valparaiso-conformes-por-renuncia-del-director-de-conaf


https://www.clarochile.cl/personas/ofertaplanconequipo/?utm_source=Medios_digitales_de_Chile&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=RED_DAYS


7Región de ValparaísoJueves 12 de septiembre

Investigan siete siniestros que habrían 
sido causados por imputados del 
megaincendio en Viña del Mar, Quilpué 
y Villa Alemana

lo ha establecido la investigación 
que dirige el fiscal Osvaldo Ossan-
dón y lleva adelante la Brigada del 
Medio Ambiente de la PDI. “Hay 
incendios que ocurren en hora-
rios nocturnos y en que las con-
diciones ambientales no son las 

D e acuerdo con la investi-
gación que está llevando 
adelante la fiscalía, en 
siete de los últimos 15 

incendios forestales ocurridos en 
el entorno del lago Peñuelas apa-
rece situado el ex bombero Fran-
cisco Mondaca, el primer detenido 
por su presunta participación en el 
megasiniestro que en febrero pasa-
do dejó 136 muertos y 21 mil dam-
nificados en Viña del Mar y Quilpué.

Según consigna El Mercurio, así 

convenientes para ello”, sostiene 
el persecutor.

El próximo 30 de octubre, el mi-
nisterio Público reformalizará la 
indagatoria en contra de Mon-
daca, el exbrigadista Franco Pinto 
y el exoperador de la Unidad de 

Alerta Temprana del Senapred en 
la Región de Valparaíso, Elías Sa-
lazar, atribuyéndoles integrar “una 
asociación delictiva para causar 
incendios”.

Esto, luego que el último formali-
zado admitiera que con el concurso 
de los otros dos imputados partici-
pó en generar estas emergencias en 
bosques de Quintay, hacia septiem-
bre de 2022, y en octubre pasado 
respectivamente.

El próximo 30 de octubre, el Ministerio Público 
reformalizará la investigación en contra de Francisco 
Mondaca, Franco Pinto y Elías Salazar, atribuyéndoles 
ser parte de una “una asociación delictiva para causar 
incendios”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/investigan-siete-siniestros-que-habrian-sido-causados-por-imputados-del
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Comandante de Bomberos de 
Valparaíso no descarta que puedan 
haber otros voluntarios involucrados 
en autoría del megaincendio

el brigadista de la Corporación 
Nacional Forestal (Conaf), quien 
sería el autor intelectual del fatí-
dico hecho.

Hace apenas unos días, cuatro 
meses después de la detención de 
Mondaca y Pino, se logró capturar a 
un tercer presunto implicado: un ex 
voluntario de Bomberos, también 
de la 13 Compañía de Placilla, que 
ahora se desempeñaría como 
funcionario del Servicio Nacional 
de Prevención y Respuesta ante 
Desastres (Senapred), Elías Anto-
nio Salazar Inostroza.

L uego de que se detuviera 
al tercer autor del Megain-
cendio del 2 de febrero, 
que arrebató la vida a 137 

personas en Viña del Mar y Quilpué, 
Elías Antonio Salazar Inostroza, 
un teniente de la 13a Compañía de 
Bomberos de Valparaíso y funcio-
nario de Senapred, el Comandante 
de Bomberos de Valparaíso, Vicen-
te Maggiolo, abordó el sentir de 
la institución con Puranoticia.cl 
TV, pidió perdón a las familias que 
perdieron familiares en la tragedia, 
y no descartó que la investigación 
penal que lleva a cabo el Ministerio 
Público pueda hallar más impli-
cados de la institución en el delito, 
aunque dijo que espera que no sea 
así.

Hay que recordar que son tres 
las personas que han sido deteni-
das por su presunta participación 
en el megaincendio del 2 y 3 de 
febrero en Viña del Mar, Quilpué y 
Villa Alemana. En mayo cuando de-
tectives de la Brigada Investigado-
ra de Delitos Contra la Salud Públi-
ca y Medio Ambiente (Bridesma) de 
la Policía de Investigaciones (PDI) 
lograron detener a los primeros dos 
sospechosos de haber originado el 
devastador fuego en la parte alta 
de Valparaíso, a un costado del fun-
do Las Tablas, en las cercanías de la 
Reserva Nacional Lago Peñuelas, el 
que luego se propagó vorazmente: 
el bombero de la decimotercera 
Compañía de Placilla, Francis-
co Mondaca Mella, de 22 años, 
quien sería el autor material del 
megaincendio de febrero en la V 
Región; y Franco Pino Orellana, 

“El que exfuncionarios de la 
institución hayan estado envuel-
tos en un crimen como este nos 
deja sin palabras", dijo en entre-
vista con Puranoticia.cl TV, Maggio-
lo. "La verdad es que uno queda 
sin palabras, se podrían pedir 
mil disculpas como institución, 
incluso, y no van a apaciguar el 
dolor de haber perdido parientes, 
hermanos, primos. Si perdieron 
casas puede dar hasta lo mismo, lo 
material se puede recuperar pero 
la vida no se recupera. Es darles un 
sentimiento de corazón de que es-

tamos con ustedes”, dijo Maggiolo. 
"Todavía hay gente que no tiene 
sus casas y no logra apaciguar los 
dolores. Es terrible”, acotó.

El comandante reconoce que el 
que exvoluntarios de la institución 
hayan estado involucrados como 
autores de un delito que acabó con 
tantas vidas “es una tremenda 
mancha que no la habíamos te-
nido en toda nuestra historia y va 
a ser difícil que nosotros interna-
mente la podamos sacar de cada 
uno de los interiores de nuestros 
bomberos”, y reconoció que hay 
dos puntos de vista en el sentir del 
cuerpo bomberil porteño.

“Podemos dividirlo en dos par-
tes, una lo que son las emergencias 
propiamente tal, donde hemos te-
nido hechos como los incendios del 
2014 y del 2 de febrero, y tenemos 
esta otra instancia que te golpea 
por el otro lado, más interno, lo 
que pueden ser éticas bomberi-
les, es otra la sensación. Estamos 
esperando hoy día que fiscalía y 
los entes que corresponda pue-
dan dar un término definitivo, sa-
bemos que la investigación dura 
hasta noviembre, y que esto se 
esclarezca lo antes posible”.

"ES UNA INSTANCIA QUE 
TAMPOCO PODEMOS 
DESCARTAR"

Sobre si le preocupa que más 
miembros de la institución puedan 
estar involucrados, confesó que 
”por supuesto, es una instancia 
que tampoco podemos descar-
tar. Hoy la capacidad de asombro 
está ahí, latente, y esperemos que 
no. Nosotros sabíamos en algún 
momento, teníamos la intuición, 
que a lo mejor detrás de Mondaca 
y este otro personaje podían haber 
más personas. Que fueran bombe-
ros, la verdad es que no teníamos 
las ganas de que así fuera, tampoco 
lo podíamos descartar, y bueno, la 
investigación dio como resultado 
que hay un tercero que pertenece 
a una institución como Bomberos y 
Senapred y es de esperar que ojalá 
esto acabe”. 

Junto a esto, afirmó que “aunque 
suene repetitivo, esto es un mal 
sueño y queremos que esto acabe. 
Y ojo, que esto es un tema institu-
cional que afecta a la institución, 
pero hay personas que están su-
friendo y esas son las personas a 
las que tenemos que dar el foco de 
preocupación porque perdieron 
vidas y se tiene que esclarecer. Aquí 
hay tres personas confesas que son 
delincuentes, la justicia los ha indi-
vidualizado y ejecutoriado”.

Tras la detención del tercer eventual autor del 
megaincendio, exfuncionario de la 13 Compañía de 
Bomberos de Placilla y Senapred, Vicente Maggiolo dice 
que perdió la capacidad de asombro y afirmó que esperará 
atentamente a que termine la investigación penal.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comandante-de-bomberos-de-valparaiso-no-descarta-que-puedan-haber-otros
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comandante-de-bomberos-de-valparaiso-no-descarta-que-puedan-haber-otros
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Tensión que se corta con cuchillo en 
Villa Alemana entre alcaldesa Javiera 
Toledo y candidata oficialista Edith 
Alvear

didatura a diputada en 2017 bajo 
el paraguas de Poder Ciudadano, 
uno de los partidos fundadores del 
Frente Amplio, pero no logró los 
votos necesarios para obtener un 
escaño en el parlamento y quien sí 
lo hizo fue el actual diputado Diego 

T ensión y fuertes roces es 
lo que se vive últimamen-
te en el Municipio de Villa 
Alemana, y más específi-

camente, en el Concejo Municipal, 
donde participa tanto la alcaldesa 
independiente que va a reelección 
Javiera Toledo, como presiden-
ta del órgano colegiado, como la 
concejala comunista Edith Alvear, 
primera mayoría entre los ediles y 
hoy candidata a alcaldesa del ofi-
cialismo.

No es difícil adivinar los moti-
vos: Las elecciones. Se trata de dos 
nombres fuertes en la comuna, con 
importante peso electoral, que el 
próximo 26 y 27 de octubre se dis-
putarán los votos de los votantes de 
izquierda en la comuna, pues am-
bas son de ese sector político.

FRENTE A FRENTE EN CIFRAS
En cuanto a números, es comple-

jo comparar pues las elecciones son 
distintas, pero el caudal de votos, 
al menos, muestra una diferencia 
importante: Javiera Toledo, en las 
elecciones municipales de 2021 
obtuvo 17.913 votos, un 43,6% en-
tre seis candidatos; y Edith Alvear, 
en las elecciones de concejales de 
ese año, alcanzó 3.617, un 9,2% 
entre 75 candidatos.

Previo al estallido social, la ac-
tual alcaldesa presentó una can-

Ibáñez. Posterior a esto, se alejó 
del FA y junto a Territorios en Red, 
movimiento impulsado por el al-
calde de Valparaíso Jorge Sharp, 
presentó su candidatura inde-
pendiente a la alcaldía de Villa 
Alemana en 2021, contando con 

un notorio apoyo del jefe comunal 
porteño, en ese entonces. 

Por su parte, Alvear, con el apo-
yo del Partido Comunista logró 
posicionarse en el Concejo como 
la primera mayoría en concejales, 
y cuando no está la jefa comunal, 
lo preside. Este año es la carta del 
oficialismo para disputar la al-
caldía a Toledo, dejando en claro 
la lejanía de la alcaldesa con el 
gobierno de Gabriel Boric, algo si-
milar a lo que ocurre en Valparaíso 
con Carla Meyer, “delfín” de Sharp y 
Camila Nieto, la carta del oficialis-
mo para disputar el puerto.

Denuncias cruzadas han enfrentado a ambas lideresas en la 
comuna, lo que se resiente entre los concejales y se ve por 
las pantallas en cada Concejo Municipal que se transmite. 
Lo último, una votación para sacar una denuncia hecha por 
Alvear sobre un controvertido punto, que terminó con el 
Concejo rechazando la solicitud y acusando hasta censura.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tension-que-se-corta-con-cuchillo-en-villa-alemana-entre-alcaldesa
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tension-que-se-corta-con-cuchillo-en-villa-alemana-entre-alcaldesa
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tension-que-se-corta-con-cuchillo-en-villa-alemana-entre-alcaldesa
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TENSIÓN TRAS DENUNCIAS 
CRUZADAS

La competencia es tal que si Edi-
th Alvear lanzó su candidatura en 
el Teatro Pompeya en julio de este 
año, la alcaldesa realizó un bande-
razo en el mismo lugar hace cuatro 
días.

Las tensiones entre ambas can-
didatas comenzaron hace tiempo 
pero se agudizaron este año, tras 
las críticas a la gestión de Toledo 
por los problemas con la Corpora-
ción Municipal, luego con la de-
nuncia de Alvear por el presunto 
desvío de más de $100 millones 
a un hogar “fantasma” que solo 
atiende a dos niños, y más recien-
temente, por una delicada denun-
cia de eventual vulneración de 
derechos a menores que fue de-
nunciado por la concejala en una 
sesión de Concejo de julio de este 
año y sobre el cual la alcaldía lla-
mó a votar para sacarla del acta.

De acuerdo a lo planteado por la 
alcaldesa Toledo, ese punto debía 
sacarse de las actas por instruc-
ción de la Defensoría de la Niñez, 
atendiendo a la protección de los 
niños involucrados. Sin embargo, 
esto no cayó bien en la concejala 
denunciante y en la mayoría de sus 
colegas.

En la última sesión del Concejo 
Municipal esto se volvió a tratar y 
pese a llevar a votación la remoción 
de ese punto del acta de julio, aque-
llo fue rechazado por la mayoría 
del Concejo, algunos hablando 
incluso de censura, pero también 
haciendo notar la distancia mu-
tua que tienen ambas pese a ser 
de un pensamiento político de 
izquierda, con dimes y diretes a 
vista y paciencia del Concejo y de 
los internautas que siguieron la 
transmisión en vivo, pero también 
con intentos de figuración princi-
palmente de un lado.

LA POLÉMICA VOTACIÓN Y 
ACUSACIONES DE "CENSURA"

El punto 8 de la tabla del viernes 
decía “aprobación de acuerdo de 
eliminar del acta de la sesión ord. 
N° 111 de fecha 12/07/2024 del 
Concejo Municipal de Villa Alema-
na los comentarios emitidos en la 
hora de incidentes por la conceja-
la Edith Alvear que involucran a 
menores de edad según lo indica-
do en el oficio 1351 del 2024 de la 
Defensoría de los Derechos de la 
Niñez sede Valparaíso”, presentó 
la alcaldesa Toledo.

“No me deja de sorprender, y 
espero que se pueda escuchar, tam-
bién, y verme en la cámara, porque 
nunca aparezco en la cámara…”, 
comienza diciendo la concejala Edi-
th Alvear tras la presentación de la 
alcaldesa.

“No me deja de sorprender esta 
denuncia falsa que se ha hecho a mi 
nombre, me parece inaudito ade-
más que el municipio se esté pres-
tando para esto, porque tal como 
consta en el acta y en el video que 
ustedes bajaron pero al acta tene-
mos acceso, un acta que también 
usted aprobó y que aprobamos 
todos, un acta en donde yo reite-

ro la solicitud, porque todavía no 
me llegan los antecedentes, de los 
protocolos de la derivación de los 
casos a tribunales y vuelvo a pedir-
lo, justamente por la protección de 
nuestros niños y niñas, y en ningún 
momento de ese concejo, y está el 
acta, menciono ni establecimien-
to educacional, ni estudiantes, ni 
profesionales, por lo tanto no hay 
ninguna falta ni vulneración a los 
derechos de los niños y las niñas”, 
se defiende la también candidata 
comunista.

Advierte que la Defensoría men-
ciona el establecimiento y las ini-
ciales de los menores en un oficio 
que envió al municipio. Es “una ex-
traña articulación, es lamentable 
la situación que estamos vivien-
do”, dice.

CONCEJALA ACUSA QUE 
ALCALDESA "FALTA A LA 
VERDAD"

La concejala independiente 
apoyada por el Partido Humanista 
María Fernanda Ternicier fue más 
dura con la alcaldesa: “Hubo una 
comisión que citó usted de educa-
ción donde a tres concejales, Barra, 
Góngora y Fierro se les comparte 
una información sin documentos 
donde se les señala que es una exi-
gencia, solicitud de la Defensoría 
de la Niñez tener que bajar el acta. 
El día 30 en el Concejo Municipal 
usted vuelve a faltar a la verdad, 
porque eso no es una exigencia ni 
solicitud de la Defensoría de la Ni-
ñez, lo que pidió fueron dos cosas, 
uno expresamente que se bajara 
el video de YouTube, y la segunda 
cosa que pide es que se informe 
en cinco puntos (...) y las medidas 
que el municipio va a tomar frente 
a esto”.

El debate continuó con la moles-
tia de varios concejales. “Al ver el 
acta yo no puedo identificar a las 
personas dentro del contexto que 
menciona la colega ni tampoco a 
los profesionales ni nombres ni 
nada”, dijo el edil Ignacio Navarro. 

“No soy yo ni es este Concejo, los 
antecedentes se tienen que remitir 
a quien lo solicita”, explicó la alcal-
desa Toledo. “Por eso yo he dicho 
que no voy a emitir juicios ni de 
valor ni lo que a mí me parece o 
no me parece, a mí se me hace una 
recomendación jurídica, la reco-
mendación que hace el director 
jurídico en su derecho y deber al 
Honorable Concejo Municipal por-

que para eso también está, y mis 
apreciaciones desde lo jurídico se 
va a hacer al ente pertinente, no va 
a ser acá. Eso es todo lo que puedo 
manifestar”, dijo la alcaldesa Tole-
do en respuesta a lo que plantearon 
algunos ediles de condicionar la 
aprobación a una suspensión tem-
poral, pues manifiestan que al bajar 
el contenido se estaría dando por 
hecho que la denuncia es un hecho.

“Sí se emitieron juicios de va-
lor”, acusa Alvear a Toledo en pleno 
Concejo. “Gracias concejala, son 
sus apreciaciones y está en todo su 
derecho de manifestarlas”, respon-
dió la alcaldesa.

El edil Marcelo Valderrama, 
quien recientemente se bajó de 
la carrera alcaldicia, fue más allá: 
“Que se nos pida por otra institu-
ción generar este tipo de censura, 

porque lo veo como censura, no 
de otra manera, tiende a gene-
rar un precedente insano para el 
funcionamiento del Concejo. Po-
líticamente o ideológicamente po-
dríamos decir que yo soy un bicho 
raro, el único concejal de derecha 
que no piensa como la mayoría de 
este Concejo, pero sí estoy conven-
cido que la libertad de expresión es 
fundamental hoy y siempre. Yo con 
la concejala Edith Alvear tenemos 
una posición política absoluta-
mente opuesta, ella es comunis-
ta y yo de derecha, pero que se 
haga un prejuzgamiento donde 
se le está dando más énfasis que 
quizás lo que tuvo como origen 
la situación nos desvía del foco 
que tiene que ser verificar si hay 
o no vulneración a ciertos niños y 
niñas. Eso a las instituciones del 
Estado debiese motivarles más 
que quitar una o dos palabras del 
acta”.

La concejala Kesia Navarro, di-
rectamente le preguntó a Alvear 
“si ella quiere que se elimine ese 
extracto del acta de ese concejo”, 
a lo que la aludida contestó “no”. 
“Entonces mi voto va a ser en re-
chazo, porque respeto a los con-
cejales y su hora de incidentes es 
su derecho”, dijo Navarro, en apoyo 
a su colega. “Eso no está en cues-
tión desde mi parte”, respondió la 
alcaldesa.

Finalmente, con sólo tres 
apruebo, incluido el de la alcalde-
sa, cuatro rechazo y dos absten-
ciones se terminó por rechazar la 
solicitud.

"NO, SI YO PRESIDO"
Los ánimos quedaron caldeados 

tras la polémica votación al punto 
que incluso, cuando en la hora de 
incidentes la alcaldesa Toledo se 
retiró por unos momentos justo 
cuando Alvear estaba leyendo 
sus denuncias. Cuando terminó 
de hablar, y era el turno del conce-
jal Marcelo Góngora, lo presentó, 
al ser la primera mayoría de los 
concejales y por ley reemplazar a 
la alcaldesa en el Concejo cuando 
esté ausente, momento en el cual el 
administrador municipal se sentó 
en el puesto de Toledo y Alvear le 
respondió rápidamente “no, si yo 
presido”.

Para algunos ediles el asunto es 
bastante incómodo. Valderrama, 
por ejemplo, manifestó que “lo 
percibe mucha gente que ve los 
concejos, que participa y se en-
tera de esta tensión permanente 
y constante que hay entre estas 
dos autoridades. A mí me llama 
la atención porque ambas son de 
izquierda, ambas han trabajado en 
algunas oportunidades juntas en 
temas que tienen que ver más con la 
ideología política que las identifica, 
pero últimamente, me imagino que 
por el carácter de candidata de am-
bas, se ha generado una tensión y 
un malestar que es evidente”.

Lo que le preocupa, dice, es que 
“los concejos se están tornando 
muy tensos y eso se transmite. 
Esta relación hostil afecta querá-
moslo o no al desempeño que tie-
ne que tener el municipio y que la 
gente espera”.

Para el concejal Góngora “en 
el Concejo se percibió que esto 
generó conflicto, pero en muchas 
otras situaciones ha habido coinci-
dencia de la necesaria fiscalización 
y particularmente, respecto de la 
corporación Municipal y el déficit 
que se nos informó a fines del año 
pasado aproximado de $2.500 
millones, y que estaría vinculado 
y asociado exclusivamente a esta 
administración. Eso ha generado 
algunas opiniones diferentes, de 
hecho en marzo 6 concejales pre-
sentamos una solicitud a la Contra-
loría para que investigue”.

Como no siempre hay un con-
senso entre la labor fiscalizadora 
del Concejo y la visión municipal, a 
propósito de la polémica votación 
“vamos a presentar los antece-
dentes a la Contraloría para que 
sea este organismo fiscalizador 
el que dirima”.  

Eso sí, reconoce el delicado am-
biente que se vive en el Concejo 
últimamente. “Es probable que 
los ánimos sí sean diferentes en 
momentos de elecciones parti-
cularmente porque cada una de 
las candidatas quiere atraer vo-
tación, pero también hay que re-
cordar que hay otro candidato que 
representa a la derecha y también 
ha sido muy crítico de la adminis-
tración y los concejales, descono-
ciendo muchas veces lo que noso-
tros hemos hecho. Las elecciones 
generan estos climas, y espero 
que no veamos afectada la objeti-
vidad de nuestras decisiones por 
cálculos electorales”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tension-que-se-corta-con-cuchillo-en-villa-alemana-entre-alcaldesa
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Detalles de la bajada de Marcelo 
Valderrama en Villa Alemana y cómo 
esta decisión favorecería a Nelson 
Estay, la carta de Chile Vamos

tay Molina, de Chile Vamos.
En conversación con Puranoticia.

cl, el ahora ex candidato (indepen-
diente, aunque confeso hombre de 
derecha) explicó que "lo hice en-
tendiendo que al haber dos can-
didatos del mismo sector había 
menos probabilidades de recupe-
rar la Alcaldía de Villa Alemana. 
Entonces, en ese escenario, y como 
el candidato oficial de Chile Vamos 
es Nelson Estay, yo decliné mi can-
didatura y decidí apoyarlo".

Consultado acerca de si recibió 
presiones por parte de alguno de 
los partidos de Chile Vamos, con-
siderando que Valderrama hasta 
hace algunos años militaba en Re-
novación Nacional (RN), el Concejal 
expuso que "mi candidatura siem-
pre dependió de mí: junté las firmas 
que me pidió el Servel y entregué 
mi candidatura, pero no recibí nin-
guna presión. Claro, siempre hay 
conversaciones políticas respecto 
de las posibilidades que tienen los 
candidatos, y dentro de esas con-
versaciones con distintos perso-
najes, uno va evaluando y toman-
do el termómetro del tema".

Y aunque afirmó que sigue sin-
tiendo que su candidatura era via-
ble, aseguró que "no nos iba a dar 
matemáticamente con dos can-

F ue el pasado 10 de agosto 
cuando el Servicio Electo-
ral (Servel) publicó el lis-
tado de las candidaturas 

aprobadas y rechazadas con miras 
al proceso eleccionario que tendrá 
lugar este sábado 26 y domingo 27 
de octubre, instancia donde la ciu-
dadanía deberá escoger a sus nue-
vos alcaldes, concejales, consejeros 
regionales y gobernadores.

Y aunque con el paso de las se-
manas una que otra se ha ido agre-
gando tras ser aceptadas sus ape-
laciones ante el Tribunal Electoral 
Regional (TER) de Valparaíso o in-
cluso ante el Tribunal Calificador de 
Elecciones (Tricel) –como fue el caso 
de Zuliana Araya que sí podrá com-
petir por la Alcaldía de Valparaíso– 
lo cierto es que ya las nóminas se 
encuentran prácticamente cerra-
das para las elecciones de octubre.

No obstante en la provincia de 
Marga Marga ocurrió una situación 
inaudita, pues el concejal y candi-
dato a la Alcaldía de Villa Alemana, 
Marcelo Valderrama Magna, cuya 
opción ya había sido aprobada por 
el Servel, a última hora decidió ba-
jarse de la competencia; esto, según 
dijo, para potenciar las opciones de 
que la derecha triunfe en los comi-
cios, representados por Nelson Es-

didatos del mismo sector, pero al 
existir un candidato único de de-
recha en Villa Alemana, quedan 
las posibilidades abiertas para 
que el sector pueda recuperar la 
Alcaldía. Eso dependerá de la capa-
cidad que tenga el candidato Estay 
de aunar los apoyos de las distintas 
personas y sectores que me apoya-
ban a mí y se pueda pensar que lo 
puedan apoyar a él".

Junto a indicar que ya le ha dado 
su apoyo a Nelson Estay, tanto per-
sonalmente como a través de sus 
redes sociales, Marcelo Valderra-
ma sostuvo que "a mí nadie me 
ha ofrecido nada ni yo he pedido 
nada, pero sí me interesa mucho, 
de ganar la centroderecha en Vi-
lla Alemana, poder tener algún 
grado de injerencia en las políti-
cas públicas de la administración 
central del Municipio, ya sea desde 
un rol activo o desde un rol político, 
me da lo mismo porque yo quiero 

aportar a la ciudad".
Cabe recordar que Puranoticia.cl 

publicó este martes 10 de septiem-
bre un reportaje dando cuenta de la 
estrategia del Partido Republicano 
para irrumpir en la escena política 
regional. Bajo este contexto, se in-
dicó en el artículo que Nelson Estay 
ha estado haciendo campaña de 
la mano de Francesco Venezian y 
los republicanos. En ese sentido, se 
apunta a Antonio Barchiesi como 
el hombre detrás de la bajada de 
Valderrama; esto, para que Estay 
tenga mejores posibilidades de ga-
nar en octubre.

Además, de una u otra forma, se 
ratifica lo expresado por el Concejal 
en torno a que tuviera algún cargo 
en el eventual Municipio de Nelson 
Estay, pues en las negociaciones 
con Barchiesi, éste le habría ase-
gurado algún cupo en la primera 
línea municipal, por ejemplo la 
Dirección de Desarrollo Comuni-
tario (Dideco).

Finalmente, y respecto a su futu-
ro político, aseguró que actualmen-
te sólo está abocado en terminar 
correctamente su tercer periodo 
como Concejal de Villa Alemana 
y que posteriormente se verá qué 
rumbo tome su carrera política, no 
descartando poder competir por un 
escaño en la Cámara de Diputados, 
en representación del Distrito 6 de 
la zona interior de la región de Val-
paraíso, instancia para la cual ya ha 
tenido más de alguna conversación 
con partidos políticos, desde Repu-
blicanos hasta Chile Vamos.

Tras declinar competir 
en octubre, el Concejal 
independiente aseguró 
a Puranoticia.cl que no 
ha recibido presiones ni 
ofrecimientos de dinero, 
pero sí reconoció que –de 
ganar Nelson Estay– le 
gustaría tener "injerencia" 
en las políticas públicas de 
la Municipalidad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detalles-de-la-bajada-de-marcelo-valderrama-en-villa-alemana-y-como-esta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detalles-de-la-bajada-de-marcelo-valderrama-en-villa-alemana-y-como-esta
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Core de Valparaíso aprueba 
importante cartera de proyectos 
de salud, educación y seguridad: 
inversión es de 13 mil millones de 
pesos

endoprotesis de cadera, abdomino-
plastia, reconstrucción mamaria, 
reconstitución tránsito intestinal 
y cierre colostomia, benefiando a 
498 personas.

Este proyecto fue resaltado por 
el core Manuel Millones, quien se-
ñaló que "he solicitado que este 
programa de pacientes no GES 
se implemente con el convenio 
bono PAD, es decir que se acoja 
a un copago de Fonasa y con esta 
modalidad podemos aumentar el 
número de pacientes a beneficiar. 
También interesa que los criterios 
para las listas de espera sea una 
distribución equitativa por los ser-
vicios de salud y en base al tiempo 

E n Consejo Regional (Core) 
de Valparaíso aprobó una 
importante cartera de 
proyectos en materia de 

seguridad, educación y salud, en-
tre otras iniciativas que implican 
una inversión superior a los 13.000 
millones de pesos.

Cabe hacer presente que esta 
instancia fue, además, el último 
pleno del gobernador regional 
de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, 
previo a dejar el cargo el jueves 26 
de septiembre para abocarse en su 
campaña a la reelección.

En cuanto a la cartera de pro-
yectos aprobada, se informó que 
ésta será implementada con el 
Presupuesto 2025 y que entre ellas 
destacan el programa de las listas 
de espera de pacientes no GES y 
entre las patologías a abordar es-
tán la endoprotesis total de rodilla, 

de espera y por complejidad de la 
patología".

"Estos detalles los vamos a pre-
cisar en el convenio con el Servicio 
de Salud, de manera previa a la im-
plementación y ejecución del pro-
grama. También me preocupa que 
en este listado no fueran incluidos 
los pacientes con cáncer, pese a 
existir un número importante de 
ellos en espera de su interven-
ción", añadió.

De igual forma, indicó que "mu-
chos pacientes de los que se van a 
beneficiar con este programa lle-
van años en espera y su salud, por 
tanto, se ha deteriorado, y esta 
aprobación es una luz de esperan-

za, especialmente para los casos de 
traumatología (rodillas y caderas), 
asi como tambien incluimos inter-
venciones en cirugías abdomino-
plastias, reconstrucción mamaria, 
reconstitución tránsito intestinal y 
cierre colostomía".

El también candidato a Gober-
nador Regional expuso que "es-
pero que se pueda implementar 
el convenio con la FALP para los 
pacientes no GES con cáncer y que 
también requieren este tipo de 
ayuda.

Finalmente Millones resaltó 
los dos ecocardiógrafos para el 
Hospital Carlos van Buren de Val-
paraíso para la unidad de Cardio-
logía, proyecto que fue trabajado 
junto a los equipos profesionales 
del centro asistencial y de la unidad 
especializada.

Financiamiento de estos proyectos será implementado 
con el Presupuesto 2025, destacando la iniciativa 
relacionada al programa de las listas de espera de 
pacientes no GES.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/core-de-valparaiso-aprueba-importante-cartera-de-proyectos-de-salud
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Cae depredador sexual en San 
Antonio: Sujeto condenado el 2014 por 
abusos fue nuevamente detenido por 
el mismo delito contra otra niña

Detienen a uno de los reos que hace dos meses se había 
fugado desde el Centro Penitenciario de Valparaíso

cual ya se le denomina como "de-
predador sexual".

Los antecedentes policiales que 
se conocen hasta el momento in-
dican que el individuo habría co-
metido delitos sexuales contra al 
menos tres menores de edad.

Respecto al caso por el cual fue 
detenido, durante la formalización 

sonal policial.
El Capitán Álvaro Guzmán, Sub-

comisario de la Tercera Comisaría 

P or el delito de abuso se-
xual reiterado contra 
una niña de 5 años, un 
sujeto de 42 años fue de-

tenido en San Antonio por parte de 
la Policía de Investigaciones (PDI).

Ésta no sería la primera vez que 
el sujete comete un delito de simi-
lares características, motivo por el 

Carabineros capturó a uno de 
los reos que se habian fugado 
desde el Centro Penitenciario de 
Valparaíso el pasado 10 de julio.

El imputado de 37 años registra, 
además, una orden vigente de de-
tención por el delito de robo con 
violencia. 

Fueron funcionarios de la Terce-
ra Comisaría Norte quienes apre-
hendieron al sujeto.

Luego de una denuncia, se co-
noció que el hombre de iniciales 
P.E.C.R., se encontraba en el centro 
de la Ciudad Puerto.

Uniformados concurrieron al 
lugar, sin embargo, el imputado 
había abordado un bus de la lo-
comoción colectiva intentando 
escapar, siendo posteriormente in-
terceptado y capturado por el per-

en el Juzgado de Garantía de San 
Antonio se entregaron algunos an-
tecedentes de lo ocurrido.

Por ejemplo, se estableció que el 
deilto se habría cometido cuando 
la víctima tenía entre 5 y 13 años 
de edad (2007 a 2014), y que la 
menor sería su sobrina.

Según consigna el diario El Lí-

de Valparaíso, informó que "perso-
nal policial se encuentra realizando 
el procedimiento de rigor para di-

der de San Antonio, durante la 
audiencia se conoció que el sujeto 
fue condenado el año 2014 por el 
delito de abuso sexual reiterado, 
cometido en contra de otra menor 
de edad, que es primera de la última 
víctima.

Por este brutal hecho, el "depre-
dador sexual" fue sentenciado a 
la pena de cinco años y un día de 
cárcel, condena que no cumplió 
porque se fugó.

Mientras se investiga el hecho 
que dio origen a la detención y pos-
terior formalización, el sujeto –cuya 
identidad no se puede entregar por 
orden judicial– quedó en prisión 
preventiva por ser considerado un 
peligro para la seguridad de la so-
ciedad.

reccionar al imputado a cumplir 
condena en el Centro Penitencia-
rio de Valparaíso".

Individuo de 42 años fue 
detenido por su presunta 
responsabilidad en el delito 
de abuso sexual reiterado 
contra su sobrina, caso que 
se suma a otro por el cual fue 
condenado, aunque nunca 
cumplió en prisión pues se 
fugó. Habría además una 
tercera víctima.

Fueron Carabineros de la 
Tercera Comisaría Norte 
quienes aprehendieron al 
sujeto de 37 años.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cae-depredador-sexual-en-san-antonio-sujeto-condenado-el-2014-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-uno-de-los-reos-que-hace-dos-meses-se-habia-fugado-desde-el
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"Información errónea": Delegada 
aclara que pitón que se fugó desde 
departamento en Valparaíso sigue 
siendo buscada por SAG

hallazgo de una pitón que desa-
pareció desde un departamento 
del edificio Geopark, en la comuna 
de Valparaíso", informaron en una 
breve declaración.

Agregaron que "personal del 
SAG continúa con las labores de 
búsqueda de este reptil e informa-
rán cualquier novedad al respecto".

Sobre esto se refirió el diputado 
Andrés Celis de Renovación Nacio-
nal, quien a través de redes sociales 
indicó que "la delegada presiden-
cial afirmó que la pitón estaba en 
los ductos, y resultó ser falso".

"Es inaceptable este nivel de 

D urante este jueves se 
informó que había sido 
encontrada la pitón 
que se había fugado 

desde un departamento del edificio 
Geopark en el plan de Valparaíso.

La delegada presidencial regio-
nal de Valparaíso, Sofía González, 
detalló que la serpiente estaba al 
interior de unos ductos.

“Se me ha informado hace al-
gunos minutos que esta pitón ha 
sido encontrada, en este caso por 
el SAG”, detalló.

Sin embargo, la misma autori-
dad aclaró que esta información 
era errónea y que personal del 
SAG seguía haciendo labores de 
búsqueda.

"Desde la Delegación Presi-
dencial Regional de Valparaíso 
informamos que recibimos una 
información errónea respecto al 

incompetencia cuando se trata de 
la seguridad de Valparaíso. Tener a 
una pitón suelta es un riesgo enor-

me, y la confusión generada solo 
agrava la situación", complemen-
tó el legislador.

A través de un breve 
comunicado, la 
Delegación informó 
que recibieron una 
"información errónea 
respecto al hallazgo" de la 
serpiente.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/informacion-erronea-delegada-aclara-que-piton-que-se-fugo-desde
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/informacion-erronea-delegada-aclara-que-piton-que-se-fugo-desde
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diagnosticado sin lesiones", explicó 
el mayor Pedro Zapata, comisario 
de la 5ª Comisaría de Carabineros 

Un delincuente de 18 años fue 
detenido en el marco de una fisca-
lización que Carabineros de la 5ª 
Comisaría de Viña del Mar desarro-
llaba en el sector de Achupallas.

Fue en este contexto donde se in-
tenta controlar a un sujeto, el cual, 
al advertir la presencia policial, 
decide huir, siendo perseguido por 
funcionarios policiales, quienes lo-
gran darle alcance y retenerlo para 
verificar sus antecedentes.

De esta manera logran detectar 
que el individuo, de sólo 18 años, 
registraba dos órdenes pendientes 
de detención: una, por un robo con 
intimidación de 2024; y otra por 
un robo con homicidio de 2022, 
delito por el cual debía cumplir 
condena.

"Con lo anterior, el detenido es 
trasladado a un centro asistencial 
para constatar lesiones, donde es 

trasladado por personal de Ca-
rabineros al Centro Penitenciario 
para cumplir su condena.

Fiscalización en Achupallas permite detener a sujeto de 18 años 
que el 2022 cometió un robo con homicidio en Viña del Mar

de Viña del Mar.
Tras efectuar el respectivo parte 

policial, el joven delincuente fue 

El individuo registraba dos órdenes 
pendientes: una, por un robo con 
intimidación de 2024; y otra por un 
robo con homicidio de 2022, delito 
por el cual debía cumplir condena.

interior y para facilitar el trabajo 
de los voluntarios.

En el lugar trabajaron 13 carros 
del Cuerpo de Bomberos de Valpa-
raíso y alrededor de 50 efectivos.

La emergencia fue controlada 
pasada las 15.00 horas. No se re-
portaron personas lesionadas.

Un incendio estructural afectó 
a un edificio de tres pisos ubicado 
en el pasaje Pérez Gacitúa, entre las 
calles Cochrane y Blanco, en el sec-
tor del Barrio Puerto de Valparaíso.

El siniestro se originó poco antes 
de las 13:00 horas, según informa-
ción proporcionada por el capitán 
de la Segunda Compañía del Cuer-
po de Bomberos del puerto, Felipe 
Zepeda Pacheco.

Luego del aviso “fueron despa-
chados siete carros por la central 
de gestión de incidentes. Las dos 
primeras unidades que llegaron al 

lugar determinan que el fuego es-
taba circunscrito en el subterrá-
neo del inmueble”, comentó.

“Por el evidente peligro de pro-
pagación se procedió a declarar 
la emergencia estructural, refor-
zando despacho con cinco carros 
más”, detalló Pacheco.

El jefe bomberil comentó que la 
emergencia afectó a un edificio 
de tres pisos en superficie más el 
subterráneo.

“La estructura se comportó 
bien, estuvo estable. Los controles 
de propagación fueron efectivos”, 

destacó por el capitán.
El edificio fue completamente 

evacuado con la llegada de bom-
beros para resguardar la seguridad 
de las personas que estaban en el 

Incendio afectó a inmueble de tres pisos en el 
Barrio Puerto de Valparaíso: no se registraron 
lesionados

En el lugar trabajaron 
13 carros del Cuerpo de 
Bomberos de Valparaíso y 
alrededor de 50 efectivos.
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Editorial

C omo si de aquella popu-
lar serie de HBO se tra-
tase, lo que ocurre en la 
apacible ciudad de Villa 

Alemana parece sacado de guión. 
El juego por el poder, por quedar-
se con el "trono" de una de las cin-
co comunas del denominado Gran 
Valparaíso, liderada los últimos 
16 años por alcaldes indepen-
dientes -José Sabat, cercano a la 
derecha, y ahora Javiera Toledo, 
cercana a la izquierda, es digno 
de análisis.

En la "Casa Villa Alemana" 
aunque, dijimos, es apacible, no 
está alejada de los misterios, dig-
nos de un thriller hollywoodense 
o de una serie como la que titula 
esta editorial. Cruentos crímenes, 
el Caso Ámbar, el Asesino del Tam-
bor, el Caso del profesor Nibaldo, la 
muerte de Rosa Lira, las apariciones 
de la Virgen de Miguel Angel Po-
blete hacen de esta ciudad de poco 
más de 120 mil habitantes no dejan 
de llamar la atención. 

Hoy para sentarse en el "trono" 
se enfrentan dos mujeres por la 
banda izquierda, la actual alcal-
desa y la concejala más votada, 
la comunista Edith Alvear, y todos 
pueden sentir la tensión que en 
cada sesión del Concejo hay entre 
ellas, a la que se suman los conce-
jales y concejalas que apoyan a una 
u otra.

La concejala denunció a la al-
caldesa por el presunto desvío de 
más de $100 millones a un hogar 
“fantasma” que solo atiende a dos 
niños, y más recientemente, hubo 

porque nunca aparezco en la cáma-
ra…", dijo Alvear, al responder sobre 
la petición de sacar su denuncia del 
acta de la sesión de julio cuando las 
dijo, y acusó una "extraña articula-
ción" en torno a la decisión de llevar 
el tema a votación. La alcaldesa, 
en su estilo, evitó la confrontación 
directa y se remitió a mantener la 
postura de sacar el punto de la ta-
bla, pero luego cuando fue el turno 
de la hora de incidentes de la con-
cejala, se retiró y Alvear insistió 
en que ella debía presidir el Con-
cejo en su ausencia al adminis-
trador municipal, que se estaba 
sentando en el puesto de Toledo. 
"No, si yo presido”, le dijo, rápida-
mente.

En paralelo, por la derecha el 
concejal Marcelo Valderrama se 
autobajó de la carrera alcaldicia 
para "ceder" sus votos a Nelson 
Estay, el candidato de Chile Va-
mos: " como el candidato oficial 
de Chile Vamos es Nelson Estay, 
yo decliné mi candidatura y decidí 
apoyarlo", dijo sobre esto, aunque 
hay quienes apuntan al fundador 
de Republicanos Antonio Barchiesi 
como el hombre detrás de la bajada 
de Valderrama; esto, para que Estay 

El Juego de Tronos de 
Villa Alemana

toda una polémica por una deli-
cada denuncia de eventual vul-
neración de derechos a menores 
sobre la cual la alcaldía llamó a 
votar para sacarla del acta, tal 
como informó nuestro portal Pu-
ranoticia.cl.

Esto último generó acusaciones 
de censura y de faltar a la verdad 
en el último Concejo Municipal, y 
varios en el municipio, incluídos al-
gunos concejales, confesaron que 
las sesiones cada vez son más 
incómodas por los intentos de 
poner el pie sobre la otra en las 
sesiones, que además son trans-
mitidas vía web.

“No me deja de sorprender, y 
espero que se pueda escuchar, 
también, y verme en la cámara, 

tenga mejores posibilidades de ga-
nar en octubre. Pero también sigue 
en carrera por ese lado la indepen-
diente apoyada por el Partido So-
cial Cristiano Marlene González.

Sin duda, aunque no se trata de 
la capital regional o, en términos de 
la serie de HBO "Desembarco del 
Rey", Villa Alemana genera el inte-
rés de todos los sectores políticos, 
al ser una comuna clave entre los 
centros urbanos más influyentes 
de la Región de Valparaíso, y con 
una apertura política que mues-
tra transversalidad del votante. 

En octubre, entonces, se verá 
quién termina coronándose como 
el rey o la reina de una comarca a 
veces olvidada en el trajín de los 
cuoteos políticos nacionales, pero 
con una ubicación que conecta a 
la región costa e interior y con una 
votación totalmente abierta, al 
conocerse las más recientes cifras 
de la Encuesta Piensa, que mues-
tran que Toledo tuvo una de las 
caídas más abruptas en cuanto a 
evaluación positiva, pasando de 
un 29% en 2023 a un impactante 
11% este año… ¿qué jugada harán 
los candidatos y candidatas para 
saltar al primer lugar?
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Fiscal confirma que comunero muerto 
en allanamientos de Tirúa y Cañete 
habría atacado a funcionario de la PDI

lesionado producto del disparo de 
uno de los imputados".

"Esto determinó, entonces, que 
existiera una acción de repeler ese 
ataque por parte de los funciona-

E l fiscal regional de La 
Araucanía, Roberto Ga-
rrido, confirmó que el 
comunero muerto en los 

allanamientos de Tirúa y Cañete, 
Provincia de Arauco, atacó con un 
arma de fuego a uno de los fun-
cionarios de la PDI que partici-
paba en los operativos contra la 
Weichán Auka Mapu (WAM).

Al respecto, el fiscal señaló que 
"funcionarios de la Policía de In-
vestigaciones que ingresaban a un 
domicilio fueron atacados con ar-
mas de fuego. Hay un funcionario 

en uno de los hospitales de la zona.
Garrido también confirmó que 

hay siete detenidos en estos allana-
mientos que buscaban la captura 
de 19 involucrados en el homici-
dio del comunero mapuche Ma-
nuel Huenupil, ocurrido en mayo 
de 2022, en un predio forestal de la 
comuna de Carahue, cuando estaba 
en una camioneta junto a sus hijos.

Además, a los siete detenidos se 
les incautaron municiones, armas 
de fuego, aparatos de comunica-
ción y ropa mimetizada, entre otros 
elementos. Los siete imputados 
pasarán a control de detención en 
Temuco la tarde de este jueves.

Finalmente, el delegado pre-
sidencial de La Araucanía, José 
Montalva, afirmó que destacó que 
los allanamientos “sacaron de 
circulación a personas que no 
están reivindicando una causa ni 
demanda legítima del pueblo ma-
puche, sino que están generando 
delitos muy graves".

El comunero muerto en 
los allanamientos que se 
realizaron la mañana de este 
jueves en Tirúa y Cañete, 
Provincia de Arauco, atacó 
con un arma de fuego a uno de 
los funcionarios de la PDI.

rios de la policía y concluyó con el 
fallecimiento del atacante", agregó.

El detective recibió un impacto 
de proyectil en su brazo derecho, 
por lo que fue atendido de urgencia 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscal-confirma-que-comunero-muerto-en-allanamientos-de-tirua-y-canete
https://www.kaufmann.cl/vans/vito-tourer?utm_source=Medios_digitales_de_Chile&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=Kauffmann
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Allanamiento en Tirúa y Cañete 
termina con un fallecido, 7 detenidos y 
un funcionario de la PDI herido a bala

En función de esta orden de in-
vestigar “se logró establecer, por 
medio de diligencias efectuadas 
por el grupo investigativo, la par-
ticipación de varios sujetos en la 
muerte de este comunero, y en ra-
zón de eso se solicitaron la órdenes 
de detención a las cuales se les dio 
cumplimiento hoy”.

La funcionaria confirmó que “se 
contó con el apoyo de la Armada de 
Chile, en razón de la protección de 
la ciudadanía y de los funcionarios 

L as imágenes de los alla-
namientos en Tirúa y Ca-
ñete, Provincia de Arauco, 
en los que murió un comu-

nero mapuche y en los que también 
quedó herido un funcionario de la 
PDI, serán puestos a disposición del 
Ministerio Público.

Así lo informó la prefecta gene-
ral Consuelo Peña, subdirectora de 
Inteligencia, Crimen Organizado y 
Seguridad Migratoria de la Policía 
de Investigaciones, al entregar un 
balance del operativo destinado 
a detener a integrantes del grupo 
radical mapuche Weichán Auka 
Mapu (WAM).

“La PDI dio cumplimiento de 
una orden emanada del tribunal, 
solicitad por el Ministerio Público 
en razón de una investigación por 
el delito de homicidio que afectó a 
Manuel Huenupil el año 2022”, re-
lató la prefecta Peña.

que estaban realizando el operati-
vo. Fueron 200 funcionarios de la 
PDI y personal de la Armada”.

Peña confirmó además que 
“hubo monitoreo en tiempo real 
gracias a las cámaras que por-
taban alguno de los funcionarios 
que estaban participando en el 
procedimiento”.

“Todos esos antecedentes en re-
lación a la persona fallecida serán 
puestos a disposición del Ministerio 
Público” y también serán utilizadas 
como insumo para “la revisión de 
los procedimientos nuestros para 
mejorar cada vez que realicemos 
este tipo de ingresos”, agregó.

La funcionaria también informó 
que el arma con la que disparó el 
comunero que falleció durante el 
operativo fue incautada, al igual 
de otras especies, las que serán 
puestas a disposición de la fiscalía. 
Entre ellas hay armamento y muni-

ción.
En cuanto al estado de salud del 

funcionario de la PDI herido en un 
brazo, la prefecta Consuelo Peña 
confirmó que su estado está en 
evaluación para determinar la gra-
vedad de sus lesiones, aunque su 
condición es estable.

Los allanamientos fueron en-
cabezados por la Fiscalía de Alta 
Complejidad de La Araucanía, que 
busca a 19 involucrados en el 
homicidio del comunero mapu-
che Manuel Huenupil, ocurrido en 
mayo de 2022, en un predio forestal 
de la comuna de Carahue, cuando 
estaba en una camioneta junto a 
sus hijos.

Además, en los operativos fue-
ron detenidos 7 supuestos miem-
bros de la WAM que pasarán a 
control en la tarde de este jueves en 
Temuco.

Los allanamientos 
fueron encabezados 
por la Fiscalía de Alta 
Complejidad de La 
Araucanía, que busca 
a 19 involucrados en el 
homicidio del comunero 
mapuche Manuel Huenupil, 
ocurrido en mayo de 2022.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/allanamiento-en-tirua-y-canete-termina-con-un-fallecido-7-detenidos-y
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Subsecretario Monsalve destaca 
operativo en Arauco: “Es una 
intervención importante contra la 
WAM”

veces desarticular parte importan-
te de su liderazgo o de sus capaci-
dades operativas, y por tanto yo ha-
blaría más bien de una intervención 
importante".

Monsalve añadió que "esta es 
una investigación que se origina a 
partir de un homicidio, el año 2021, 
un homicidio bastante alevoso. Y 

E l subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, calificó 
como una “intervención 
importante” el operati-

vo contra la Weichán Auka Mapu 
(WAM) en Tirúa y Cañete, aunque 
evitó hablar de una desarticulación 
total del grupo de resistencia ma-
puche en la Provincia de Arauco.

Según declaró, “es difícil hablar, 
no solo en este caso, del desbara-
tamiento completo de una orga-
nización, más bien yo diría que las 
investigaciones permiten inter-
venir las organizaciones, muchas 

hay una investigación muy riguro-
sa que se lleva a cabo y, por tanto, el 
Ministerio Público logró la autoriza-
ción para 19 órdenes de detención 
y por eso se allanan los domicilios 
para detener a esas 19 personas".

Agregó que "toda la información 
que se dispone es que las personas 
que tienen órdenes de detención 

están relacionadas a una orga-
nización de carácter criminal, en 
este caso la WAM”.

En cuanto al comunero fallecido 
en el operativo, explicó que "una 
persona salió, hizo uso de un arma 
de fuego para resistirse al proce-
dimiento policial, posteriormente 
esa persona desistió de esa conduc-
ta, pero salió una segunda persona 
que hizo uso de un arma de fuego, 
hirió a un funcionario, la Policía de 
Investigaciones repelió esa agre-
sión y abatió a una persona”.

El subsecretario del Interior expresó que “el Gobierno 
ha respaldado desde el inicio el recuperar la convivencia 
pacífica y en ese marco la persecución penal de 
organizaciones criminales nos parece importante".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-monsalve-destaca-operativo-en-arauco-es-una-intervencion
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Presidente de Asociación de Fiscales 
reconoce "inquietud" por eventuales 
chats de Luis Hermosilla con 
persecutores

Fiscales también se refirió al caso 
del juez de la región de Coquimbo, 
Luis Muñoz, quien fue cuestionado 
por dejar en libertad a una banda 
de narcotraficantes tras el pago 
de una fianza de 2 millones de 
pesos.

Al respecto, Bravo sostuvo que 
casos así generan “una sensación 
de frustración, de molestia”, pero 

E l presidente de la Asocia-
ción de Fiscales, Francisco 
Bravo, manifestó la preo-
cupación del gremio ante 

la eventual revelación de conversa-
ciones del abogado Luis Hermosilla, 
imputado y detenido en el «Caso 
Audio», con funcionarios del Minis-
terio Público que pudieran cuestio-
nar su independencia y objetividad.

La situación “nos inquieta”, dijo 
en entrevista con radio Infinita, 
junto con afirmar que “ese tipo de 
cuestiones tienen que ser investi-
gadas (…) nosotros esperamos que 
rápidamente se vaya dilucidando 
que tipo de relaciones había entre 
fiscales y el abogado Luis Hermo-
silla”, sostuvo.

No obstante, dejó en claro que 
“la inmensa mayoría de los fiscales 
no tiene ningún tipo de relaciones 
impropias con abogados, más allá 
de lo que pase con el abogado Luis 
Hermosilla. A quienes podría afec-
tar este tipo de situaciones es a 
un grupo de personas muy acota-
do”, subrayó.

El presidente de la Asociación de 

reconoció “que los jueces pueden 
tener distintos criterios”, ya que 
la ley “se interpreta”.

En ese sentido precisó que el juez 
Muñoz “interpretó la norma y noso-
tros interpretamos de otra manera, 
evidentemente nos genera moles-
tia y frustración, porque hay todo 
un trabajo detrás en desbaratar 
una banda”.

Además puntualizó que el caso 
demuestra un problema “de carác-
ter estructural: aquí los jueces no 
están obligados por las decisio-
nes de los tribunales superiores”.

“Hay un desafío del punto de 
vista legislativo”, agregó Bravo y 
planteó la necesidad de cotar con 
“normas que permitan homogenei-
zar las decisiones de los Tribunales 
de Garantía”.

Reiteró, asimismo, que pese a 
que “no es ilegítimo que haya dis-
tintas interpretaciones” de la ley, 
hay “una afectación desde el punto 
de vista del principio de igualdad 
ante la ley y la justicia, y eso hay que 
resolverlo”.

Francisco Bravo 
indicó que "nosotros 
esperamos que 
rápidamente se vaya 
dilucidando qué tipo de 
relaciones había entre 
fiscales y el abogado".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/asociacion-de-fiscales-reconoce-inquietud-por-eventuales-chats-de-luis
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Ángel Valencia convoca a cumbre 
de fiscales para trazar líneas de 
investigación en el marco del «Caso 
Audio»

Para avanzar en las diligencias 
relacionadas con el exfiscal Guerra, 
Carrera decidió colaborar con el 
OS9 Metropolitano de Carabine-
ros.

Desde la Fiscalía de Arica indica-
ron que el fiscal ya formó su equipo, 
compuesto por otros tres magistra-
dos, además de analistas contables, 
informáticos y administrativos.

FISCAL GUERRA
El persecutor, quien estaba en 

Santiago durante la última semana 
de agosto trabajando en la causa, 
canceló un viaje internacional 

E l Fiscal Nacional, Ángel 
Valencia, convocó a un 
encuentro con otros fis-
cales a contar de las 10:00 

horas de este viernes, con el obje-
tivo de trazar lineamientos de in-
vestigación en torno a las distintas 
aristas del «Caso Audio».

La cita será en el edificio de la 
Fiscalía Nacional y en ella parti-
ciparán los fiscales Carrera, Wi-
ttwer, Castro Bekios y la fiscal 
Oriente, Lorena Parra.

También fue citado el jefe de la 
Unidad Nacional Anticorrupción, 
Eugenio Campos, y un equipo del 
OS9 de Carabineros, al que se le 
asignarán ciertas diligencias.

La semana pasada, tras la con-
firmación de prisión preventiva 
para Luis Hermosilla y Leonarda 
Villalobos por la Corte de Apelacio-
nes de Santiago, la jefa jurídica de 
la Fiscalía Oriente, Pamela Valdés, 
sugirió que los casos «Audio» y 
«Factop» podrían fusionarse.

para centrarse en la tarea asig-
nada por Valencia. Sin embargo, 
sus abogados afirmaron que no 
han sido notificados de nuevas di-
ligencias.

Guerra está siendo investigado 
por conversaciones que mantuvo 
con Hermosilla en 2016, cuando 
se desarrollaba la investigación del 
«Caso Penta», sobre financiamien-
to irregular a políticos de la UDI.

Según Ciper Chile, en esas con-
versaciones habrían discutido 
cómo contactar a “Andrés” para 
resolver el caso, refiriéndose a 
Andrés Chadwick, exministro del 
Interior y cercano a Hermosilla.

En una visita a Santiago, Carre-
ra señaló que, preliminarmente, 
podrían configurarse delitos de 
cohecho y revelación de secretos. 
Guerra cerró la causa en 2017, resul-
tando en la condena de Carlos Al-
berto Délano, Carlos Eugenio Lavín, 
Jovino Novoa y Pablo Wagner.

La semana pasada, la fiscalía co-

menzó a investigar el patrimonio de 
Guerra, después de que se revelara 
que, en 2022, un año tras su salida 
del Ministerio Público, adquirió un 
departamento en Maitencillo va-
lorado en $300 millones, además 
de un automóvil BMW de unos 
$80 millones.

MINISTRA VIVANCO
En cuanto a Vivanco, su caso 

difiere. Sostuvo conversaciones 
con Hermosilla entre marzo de 
2018 y noviembre de 2023. Según 
el mismo medio, en marzo de 2018 
Vivanco habría solicitado apoyo del 
gobierno para postular a la Corte 
Suprema. En ese entonces, se de-
dicaba a la docencia universitaria, 
mientras que Hermosilla era asesor 
del Ministerio del Interior, liderado 
por Chadwick.

La Corte Suprema abrió un ex-
pediente de remoción contra la 
ministra Vivanco, con seis hechos 
imputados, entre ellos presuntas 
irregularidades en la tramitación 
del caso entre el Consorcio Belaz 
Movitec SPA y Codelco.

Este consorcio chileno-bielorru-
so, que participaba en una licita-
ción con Codelco, tuvo una disputa 
que llegó a tribunales. Aunque no 
tuvo éxito en la Corte de Apelacio-
nes de Copiapó, sí ganó en la Corte 
Suprema en julio de 2023, cuando 
Vivanco presidía provisionalmente 
la Tercera Sala.

El fallo ordenó a Codelco devol-
ver maquinaria y fondos retenidos 
al consorcio, valorados en más de 
$11 mil millones. La fiscalía está 
investigando posibles delitos de 
negociación incompatible, cohecho 
y tráfico de influencias en este caso.

FISCAL PALMA
Finalmente, la fiscal Wittwer 

asumió la investigación de la cau-
sa penal contra el fiscal regional de 
Aysén, Carlos Palma, surgida tras 
la filtración de un polémico chat 
con Gonzalo Migueles, pareja de 
Vivanco.

En dicho chat, Migueles habría 
ofrecido pagar un doctorado a 
Palma y gestionar su ascenso en 
la Fiscalía Metropolitana Centro 
Norte a cambio de su apoyo a José 
Morales, candidato ya designado 
por el Gobierno, pero pendiente de 
ratificación en el Senado.

Aunque Palma entregó su telé-
fono, lo había formateado, lo que 
ha llevado a la fiscalía a realizar 
nuevas diligencias. Por su parte, el 
fiscal Castro Bekios se encargará 
del proceso administrativo contra 
Palma, lo que podría derivar en su 
suspensión.

La cita será en el edificio 
de la Fiscalía Nacional 
y en ella participarán 
los fiscales Carrera, 
Wittwer, Castro Bekios 
y la fiscal Oriente, 
Lorena Parra.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/angel-valencia-convoca-a-cumbre-de-fiscales-para-trazar-lineas-de
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Nuevo Pudahuel afirma que 
aeropuerto está funcionando con 
normalidad pese a la paralización de 
actividades de los trabajadores

las comunicaciones del aeropuerto 
de Santiago.

Valencia dijo que están cum-
pliéndose los compromisos en 
cuanto a dotar de personal para 
cubrir los servicios mínimos del ter-
minal aéreo y evitar un colapso de 
los servicios.

“Todos los trabajadores de servi-
cios mínimos, que son 17 posiciones, 
en tres turnos diarios”, están funcio-
nando, con eso “podemos cubrir lo 
más crítico de nuestra operación, 
que se relaciona con la prestación 
de servicios a los pasajeros”, de-
talló.

“Eso se está prestando, los tra-
bajadores llegaron en buen horario, 
cumplieron su jornada de ingreso 
y podemos observar que todo se 
cumple bien, vemos que eso se está 
cumpliendo”, insistió Valencia, pese 
a que hay algunas pantallas de in-
formación que no están entregan-
do los datos de arribos y despegues, 
lo que genera cierta confusión en 
los pasajeros.

Los trabajadores de Nuevo Pu-
dahuel votaron la huelga el día 
miércoles, luego de rechazar la fór-
mula de reajuste del incremento en 
el bono de colación, que a diciembre 
se incrementará en $500, y en una 
$1.000 un año después. También 
hubo desacuerdo en el bono por 
término de conflicto de $700 mil.

La movilización fue vitada por 
88 de los 136 socios del sindicato, 
de un universo de 224 trabajadores 
de la concesionaria.

Cabe mencionar que entre el 13 

M anuel Valencia, sub-
gerente de Comuni-
caciones de Nuevo 
Pudahuel, la conce-

sionaria que tiene a cargo la ope-
ración del aeropuerto internacional 
de Santiago, informó que el funcio-
namiento del terminal aéreo, tanto 
en vuelos nacionales como hacia el 
extranjero, no han sufrido varia-
ciones que afecten a los pasaje-
ros.

Esto, luego de que esta mañana 
se iniciara la paralización de acti-
vidades de los trabajadores afilia-
dos al sindicato del aeropuerto, que 
comenzó su huelga legal de 30 días, 
luego de que fracasara el proceso 
de negociación colectiva que lleva-
ban con la empresa.

Los vuelos “están cumpliendo 
su itinerario normal, no hay retra-
sos ni inconvenientes mayores, 
solo hemos tenidos a las personas 
manifestándose en forma pacífica, 
sin generar irrupciones en el aero-
puerto. Los pasajeros han podido 
ingresar en forma normal”, afirmó 
Valencia.

Asimismo, comentó que se ha 
observado un incremento de pa-
sajeros relacionado con las fiestas 
patrias.

“Muchas personas que están 
saliendo de Santiago en los dos 
terminales, pero todo el plan opera-
cional, el plan de contingencia defi-
nido tanto por nosotros, como por 
las líneas aéreas y las autoridades, 
se ha cumplido de forma bastan-
te exitosa”, afirmó el encargado de 

y el 22 de septiembre, según las au-
toridades, saldrán desde el terminal 
nacional del aeropuerto 375.722 
personas a los distintos desti-
nos del país, mientras que hacia 
destinos internacionales saldrán 
352.326. En total, durante los 10 
días relacionados a Fiestas Patrias 
se estima que viajen 728.053 pasa-
jeros, de los cuales el 51,6% optará 
por vuelos nacionales.

Los vuelos “están 
cumpliendo su 
itinerario normal, 
no hay retrasos ni 
inconvenientes 
mayores'' recalcó 
el subgerente de 
Comunicaciones de 
Nuevo Pudahuel.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nuevo-pudahuel-afirma-que-aeropuerto-esta-funcionando-con-normalidad
https://simisae.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Simi_SAE


Un barbero de nacionalidad ve-
nezolana fue baleado en un brazo 
por parte de un delincuente que 
ingresó a su local en Ñuñoa para 

robarle su gargantilla de oro y final-
mente darse a la fuga, dejando a la 
víctima con una herida de mediana 
gravedad.
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Barbero venezolano fue baleado por sujeto 
que ingresó a su local en Ñuñoa para robarle 
una gargantilla de oro

Noche de saqueos en la Región Metropolitana: 
sujeto de 58 años murió tras caer en local en el 
que estaba robando en Cerrillos

Un sujeto de 58 años murió al 
caer desde el techo de un local de 
sushi en Cerrillos, en uno de los 
tantos saqueos que se produjeron 
con motivo de los 51 años del Golpe 
de Estado. También hubo barrica-

das y disparos contra carabineros.
La muerte de este individuo, de 

nacionalidad chilena y con antece-
dentes penales, ocurrió en un local 
ubicado en Lo Errázuriz con Pedro 
Lagos, hasta donde llegó en com-
pañía de otros sujetos con el fin de 
saquear establecimientos comer-
ciales.

ros se desplegaron a lo largo de 
Chile para esta contingencia, de 
ellos, cerca de 2.700 en la Región 
Metropolitana.

El subsecretario del Interior, Ma-
nuel Monsalve, y Carabineros en-
tregaron esta mañana un balance 
de las manifestaciones que se re-
gistraron anoche a nivel nacional 
con motivo de los 51 años del gol-
pe militar.

Las autoridades informaron que 
se registraron una persona falleci-
da, un carabinero herido, 58 de-
tenidos y 241 eventos a nivel na-
cional entre desórdenes, saqueos 
y otros incidentes que incluyeron 
barricadas incendiarias.

De total de detenidos, 50 son la 
Región Metropolitana. En el desglo-
se, el 40% correspondió a desórde-
nes, el 14% a saqueos, 10% por ley 
de armas, 19% por orden vigente 
y un 17% por otro tipo de delitos. 
Además, del total de eventos, 139 
se registraron en la RM.

Además, un carabinero resultó 
herido por trauma acústico, una 
persona murió al interior de un 

local comercial en la comuna de 
Cerrillos durante un saqueo, y tres 
cuarteles fueron atacados: la 52ª. 
Comisaría Rinconada de Maipú, la 

54ª de Huechuraba y la Tenencia de 
La Granja.

Finalmente, Monsalve indicó que 
7.000 funcionarios de Carabine-

Manifestaciones de los 51 años del golpe militar: 
Autoridades confirman un muerto, un carabinero 
herido y 58 detenidos

Se registraron 241 eventos 
a nivel nacional entre 
desórdenes, saqueos 
y otros incidentes que 
incluyeron barricadas 
incendiarias.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La muerte de este 
individuo, de nacionalidad 
chilena y con 
antecedentes penales, 
ocurrió en un local ubicado 
en Lo Errázuriz con Pedro 
Lagos.

La víctima se encontraba 
en el puesto más cercano 
al ingreso, lo que fue 
aprovechado por el 
asaltante, que entró, robó 
y escapó rápidamente del 
lugar.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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dores".
"Mi padre será velado a partir de 

mañana a las 11.00 (hora local) en el 
Museo de la Nación hasta el sábado 
en la mañana, que será trasladado 
al cementerio Campo Fe de Hua-
chipa. Esperamos a todos quienes 
quieran despedirse de él personal-
mente. Agradecemos su apoyo y 
grandes muestras de solidaridad 
en estos momentos tan doloro-
sos", ha escrito.

El expresidente, que gobernó 
Perú entre 1990 y 2000, realizó su 
última aparición pública fue el pa-
sado 4 de septiembre, cuando salía 

de la Clínica Delgado, en Miraflores, 
a la que acudió junto a su hijo Kenji 
Fujimori para realizarse varios aná-
lisis de rutina.

Fujimori fue extraditado y con-
denado en 2005 a 25 años de 
prisión por múltiples cargos, entre 
ellos malversación de fondos y vio-
lación de los Derechos Humanos 
por las matanzas de Barrios Altos y 
La Cantuta. No obstante, en diciem-
bre de 2023 recibió un indulto con-
cedido por razones humanitarias 
pese a las objeciones de la justicia 
interamericana.

Después de ser puesto en liber-
tad, fue designado candidato pre-
sidencial para las elecciones de 
2026 por el partido Fuerza Popular, 
fundado por su hija Keiko, quien en 
varias ocasiones se ha presentado 
sin éxito a las elecciones peruanas.

el territorio nacional", así como 
en las misiones diplomáticas, con-
sulares y representaciones perma-
nentes de Perú en el exterior, tal y 
como ha indicado el Gobierno en un 
decreto.

"Cabe precisar que esta medida 
fue refrendada por el presidente del 
Consejo de Ministros, el ministro de 
Exteriores y el ministro de Justicia 
y Derechos Humanos", recoge el 
documento. Su hija, Keiko Fujimori, 
ha explicado que sus restos podrán 
ser velados hasta el sábado en el 
Museo de la Nación.

La líder del partido Fuerza Po-
pular también ha explicado en un 
mensaje difundido a través de su 
cuenta en la red social X que el 
cuerpo de su padre finalmente será 
enterrado el sábado por la mañana 
"tras ser despedido por sus segui-

L as autoridades de Perú 
han declarado este jueves 
tres días de luto nacional 
por la muerte del expresi-

dente Alberto Fujimori, que ha fa-
llecido en su vivienda en Lima a los 
86 años a causa de complicaciones 
provocadas por el cáncer de lengua 
que padecía desde hacía casi 30 
años.

La declaración, que entra en 
vigor este mismo jueves y durará 
hasta el sábado, fija además los fu-
nerales por la muerte de la que ha 
sido una figura política controver-
tida en Perú y garantizan las hon-
ras fúnebres que corresponderían a 
un presidente en ejercicio.

Además, las banderas ondearan 
a media asta durante estos días en 
todos los edificios públicos, insta-
laciones e instituciones de "todo 

Perú: tres días de luto nacional por 
muerte del expresidente Fujimori

La declaración del 
Gobierno peruano entra 
en vigor este mismo 
jueves y durará hasta el 
sábado.

Jueves 12 de septiembre

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/peru-tres-dias-de-luto-nacional-por-muerte-del-expresidente-fujimori
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esconder el hecho de que continúa 
oponiéndose a la posibilidad de 
lograr un acuerdo que lleve a la 
puesta en libertad de los rehe-

E l primer ministro israelí, 
Benjamin Netanyahu, 
aseguró que aceptó la últi-
ma propuesta de acuerdo 

presentada por Estados Unidos el 
pasado 16 de agosto para lograr 
un alto el fuego en la Franja de 
Gaza, pero acusó nuevamente al 
Movimiento de Resistencia Islámica 
(Hamás) de rechazar el pacto.

La autoridad indicó que el grupo 
armado palestino "está tratando de 

nes", según un comunicado publi-
cado por su oficina en su cuenta en 
la red social X.

"Mientras Israel acepta la pro-
puesta final de Estados Unidos, Ha-
más la rechaza e incluso ejecuta a 
sangre fría a seis rehenes", aseve-
ró antes de afirmar que el mundo 
"debe pedir a Hamás la liberación 
inmediata de los rehenes".

Sus palabras llegan tan solo dos 
días después de que el secretario 

de Estado estadounidense, Antony 
Blinken, afirmara que el Gobier-
no norteamericano tiene previsto 
presentar pronto una "nueva fór-
mula" de acuerdo.

Se estima que 97 rehenes se-
cuestrados por Hamás durante los 
ataques perpetrados el 7 de octubre 
contra suelo israelí siguen en Gaza, 
incluidos los cuerpos de 33 rehenes 
cuyos fallecidos han sido confirma-
dos por el Ejército de Israel.

El primer ministro israelí 
afirmó que el mundo 
"debe pedir a Hamás la 
liberación inmediata de 
los rehenes".

Netanyahu dice que aceptó la última 
propuesta de EE.UU para el alto al 
fuego en Gaza y acusa a Hamás de 
rechazarlo

Jueves 12 de septiembre
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tivas importantes sobre muchos 
muchachos".

en su lugar, lo perdono por eso. 
Con la presión que tenían ellos, que 
estaban perdiendo, creo que cual-
quiera hubiese marcado el gol", 
añadió.

Eso sí, Lampe lanzó un dardo a la 
Roja: "No he recibido alguna comu-
nicación de su parte. Yo creo que lo 
que Chile sí debió hacer era ver 
cómo resolver la situación cuando 
yo salí en camilla".

"Podrían haber dejado que Boli-
via hiciera el gol, pero luego igual-
mente la justicia divina hizo lo 
suyo", sentenció el golero del com-
binado altiplánico.

La histórica derrota de la Selec-
ción chilena por 2-1 ante Bolivia en 
el Estadio Nacional por Clasificato-
rias estuvo marcada por una gran 
polémica, que fue el gol de Eduardo 
Vargas.

El tanto del delantero de la Roja 
fue calificado en casi todo el mun-
do de "anti fair play", debido a que 
convirtió aprovechando una caída 
de un portero Carlos Lampe que 
acusó una lesión. Después del par-
tido se supo la gravedad: el cancer-
bero sufrió una rotura del tendón 
de Aquiles y tendrá al menos seis 
meses de recuperación.

Y en las últimas horas el ex Hua-
chipato sacó la voz por la jugada 
y expresó a El Partidazo de Cope: 
"Fue una jugada desafortunada. 
Yo controlo muy bien el balón y al 
momento que intento dar un pase 
a mi compañero siento que se me 
suelta el tendón. La pelota queda 
muerta y ellos convierten el gol".

"Yo sé que Vargas se da cuenta 
que me lesioné grave, por eso no 
festejó el gol. Pero hay que estar 

Alexis Sánchez continúa con su 
recuperación de la lesión en el ge-
melo que sufrió en un entrenamien-
to previo al arranque de la Serie A 
italiana y que le ha impedido hacer 
su esperado redebut en el Udinese.

Mientras el goleador histórico de 
la Roja sigue con la rehabilitación, 
el director deportivo del cuadro 
'bianconero', Gianluca Nani, se re-
firió a la situación del tocopillano 
y sembró dudas al no entregar un 
plazo para su retorno a las canchas.

"Alexis es un futbolista muy im-
portante, porque nos da la menta-
lidad adecuada y las ganas de as-
pirar al objetivo más alto. Cuando 
lo tengamos en el campo nos ayu-
dará, pero fuera del campo ya es 
un referente para todos", expresó 
a TuttoMercatoWeb.

Sobre su vuelta a la acción, el 
directivo sostuvo: "No queremos 
acelerar su recuperación, pero 

volverá pronto".
Por último, Nani resaltó a Da-

mián Pizarro entre los jugadores 

jóvenes con los que cuenta el con-
junto de Friuli: "A Pizarro le fue muy 
bien en Chile. Tenemos expecta-

Director deportivo de Udinese dice que "no 
quieren apurar" la recuperación de Alexis 
Sánchez

Lampe "perdona" a Vargas por el gol de Chile a Bolivia y acusa 
poca preocupación de la Roja

Gianluca Nani se refirió a 
la situación del tocopillano 
y sembró dudas al no 
entregar un plazo para su 
retorno a las canchas.

El portero de la 
"Verde" sufrió una 
compleja lesión en la 
histórica victoria ante 
la Selección chilena 
en el Estadio Nacional.

Jueves 12 de septiembre
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nuestro equipo", comentó Serguéi 
Kornilenko, director deportivo del 
Krylia Sovetov.

De esta manera, el nacional se 
reencontrará con Galdames, con 
quien compartió en su paso por 
Unión Española entre las tempo-
radas 2017 y 2022.

parciales de 6-1 y 6-3.
La caída era esperable, debido a 

que el binomio germano venía de 
ser finalista en el US Open, cuarto 
y último Grand Slam de la tempo-
rada. Y fue contundente, pues los 
europeos hicieron valer su ranking 
y gran momento, mientras que los 

nacionales estuvieron lejos del nivel 
que mostraron ante Estados Uni-
dos.

De esta manera, el conjunto chi-
leno extendió su desastrosa parti-
cipación y sigue sin ganar un sólo 
punto en el Grupo C tras la derrota 
en el debut también por 3-0 ante 
Estados Unidos.

Si bien, todavía tiene chances, 
depende de un milagro, porque 
necesitará ganarle a Eslovaquia 
y esperar que Estados Unidos 
pierda sus dos series restantes. 
En ese caso, Alemania clasificaría 
primero y los demás quedarían con 
una llave ganada, por lo que los 
criterios de desempate son: porcen-
taje más alto de partidos ganados, 
porcentaje más alto de sets gana-
dor, porcentaje más alto de juegos 
ganador, posiciones de los equipos 
en el ranking de naciones de Copa 
Davis usado para la semana de las 
Finales.

Finalmente el equipo chileno 
perdió por 3-0 la serie ante Ale-
mania y comenzó a despedirse de 
las Finales de Copa Davis.

Tras las derrotas en los singles de 
Tomás Barrios y Alejandro Tabilo, 
los nacionales cayeron en el punto 
del dobles y solamente un milagro 

le permitiría avanzar al elenco ca-
pitaneado por Nicolás Massú en el 
Grupo C que se disputa en Zhuhai, 
China.

Matías Soto (128° en la especia-
lidad) y Tomás Barrios (266°) se 
inclinaron sin apelación ante Kevin 
Krawietz (13°) y Tim Puetz (13°) por 

Víctor Felipe Méndez cambió de 
club en el fútbol ruso. El volante chi-
leno dejó el CSKA Moscú para partir 

a préstamo al Krylia Sovetov, don-
de será compañero de su compa-
triota Thomas Galdames.

El mediocampista fue oficializa-
do durante este jueves como nuevo 
refuerzo del elenco de la ciudad de 
Samara.

"El centrocampista de 24 años 
llegó cedido a nuestro club. El 
acuerdo se extiende hasta el final 
de la temporada 2024/25 e in-
cluye una opción de rescisión. En 
nuestro club, Víctor lucirá el número 
34", informó la institución.

"Méndez es un jugador de ca-
lidad, tiene un buen conocimien-
to del juego y está adaptado a la 
liga rusa. Además, tiene experien-
cia jugando en la selección de Chi-
le. Esperamos que pueda ayudar a 

Equipo chileno de Copa Davis cayó por un inapelable 3-0 contra 
el combinado alemán

El mediocampista fue 
oficializado durante 
este jueves como 
nuevo refuerzo del 
elenco de la ciudad 
de Samara, el Krylia 
Sovetov.

Matías Soto (128° en la 
especialidad) y Tomás 
Barrios (266°) se 
inclinaron sin apelación 
ante Kevin Krawietz (13°) 
y Tim Puetz (13°) por 
parciales de 6-1 y 6-3.

Víctor Méndez deja el CSKA Moscú para 
ser compañero de Thomas Galdames en 
equipo ruso
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https://puranoticia.pnt.cl/deportes/victor-mendez-deja-el-cska-moscu-para-ser-companero-de-thomas-galdames
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dating show Amor Ciego, donde se 
hizo conocido por su fuerte carác-
ter y por protagonizar un “cara 

a cara” con Edmundo Varas con la 
icónica frase “tranquilo papá”.

Según el periodista Luis San-
doval, "el reality de Canal 13 está 
armando estratégicamente con 
rostros potentes, buenísimos, es-
candaloso, que dejarán la escoba 
en el encierro", reveló en Que te lo 
digo (Zona Latina), donde también 
aseguró que Soumastre ya habría 
firmado con para sumarse al nuevo 
reality.

El medio El Filtrador dio a cono-
cer también la presencia de Faloon 
Larraguibel y la figura de Tiktok 
Reina de Chile entre el elenco de 
famosos.

Además, según comentan, la lis-
ta de personajes públicos incluiría 
a Roxana Muñoz, Gala Caldirola, 
Oriana Marzoli, Facundo Gonzá-
lez y Raimundo Cerda. 

Otro participante se suma a la 
lista de supuestos confirmados 
para la nueva apuesta de Canal 13, 

Palabra de honor y se trata de Félix 
Soumastre.

Recordado por participar en el 

El próximo viernes 8 y sába-
do 9 de noviembre se realizará la 
edición de Teletón 2024. El evento 
solidario tendrá artistas que se pre-
sentarán durante la jornada, y ya 
se confirmaron los cantantes que 
estarán en su clausura.

Los artistas confirmados son: el 
intérprete español, David Bisbal; 
el cantante urbano y compositor 
estadounidense Justin Quiles; el 
grupo musical italiano “Il Volo”; y 
el chileno Cris Mj.

Todos ellos se presentarán en el 
show de cierre que se realizará en 
Viña del Mar, en la Quinta Vergara.

Además, durante la tarde del 
sábado 9, el puertorriqueño Luis 
Fonsi también se hará presente 
por octava vez en el programa.

En el mes de agosto también se 
anunciaron otros artistas quienes 
también serán parte del evento de 
Teletón, entre ellos se encuentra 
Myriam Hernández (Quinta Ver-
gara), Emmanuel y Manuel Mija-
res (Bloque 1, obertura) y los co-
mediantes Stefan Kramer (Quinta 
Vergara) y Luis Slimming (Bloque 
1, obertura).

Teletón 2024 anunció a los artistas que 
estarán presentes en su clausura en la 
Quinta Vergara

Félix Soumastre estaría a un paso de sumarse al nuevo reality 
Palabra de Honor

Soumastre es recordado por 
participar en el dating show 
Amor Ciego.

Contará con la presencia de artistas nacionales 
e internacionales.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/felix-soumastre-estaria-a-un-paso-de-sumarse-al-nuevo-reality-palabra-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/teleton-2024-anuncio-a-los-artistas-que-estaran-presentes-en-su-clausura
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la avenida Pedro Montt de Santia-
go por espacio de dos horas, para 
luego retirarse sin emitir ningún 
tipo de declaración a la prensa ni a 
través de sus redes sociales.

Cabe recordar que en julio de 
este año, la psicóloga de profesión 
entregó su declaración al magis-
trado, donde detalló los presuntos 
abusos sexuales que habría co-
metido Cristián Campos, quien fue 
su padrastro por algunos años.

Frente a estos hechos, el intér-
prete aseguró en una entrevista que 
los hechos por los que se le acusan 
son "imposibles" y que "no está en 
mi naturaleza". También dijo que 
"yo no podría abusar de nadie, ni 
siquiera de un adulto, mucho me-
nos de una niña, muchísimo me-
nos de una niña que conocí a los 3 
años y crié durante 15".

añadió.
Camila Power también se refirió 

a los rumores acerca de haberse 
juntado con Sebastián: “¡Se pasan 
para inventar hueás (sic). No ha 
pasado nada, no lo he visto. Recibí 
un llamado eso sí”, contó la actriz 
al programa «Fuera de la Casa».

“Número desconocido, ahora 
como me están llamando a cosas, 
contesto todo y contesté. Fue la 
historia (de Instagram) multipli-
cada por 1.000. No era un diálogo 
y cuando no se puede dialogar, 
chao no más”, sentenció.

Tras haber sido eliminada del 
reality «Gran Hermano», Camila 
Power ha participado en diversos 
espacios donde ha abordado lo que 
fue su estadía en la casa-estudio.

Una de sus últimas declaracio-
nes tiene que ver con la relación 
que tuvo con el polémico Sebas-
tián Ramírez, romance del que 
aseguró estar arrepentida.

“Creo que un error fatal fue 
haberme relacionado con Sebas-
tián. Lo hice desde la genuinidad 
de haber sido un poco seducida por 
él. Pero le puse fin apenas a mí me 
pareció que se estaba portando mal 
conmigo", señaló a La Hora.

Como era de esperar, estas pa-
labras no cayeron bien en Ramírez, 
quien muy en su estilo se refirió a 

ellas: "No puede ser esta hueona 
(sic)... víctima nivel Dios", dijo.

De igual forma sostuvo que "yo 
que te agarré cariño. ¡Me porté 
excelente! Maldad pura. Todos se 
cuelgan... qué terrible". 

"Y yo le tenía buena a la mina, 
hueón (sic), fui bacán con ella”, 

Hasta el 34º Juzgado del Crimen 
de Santiago llegó el actor Cristián 
Campos para prestar declaración 

en el marco de la querella por abu-
so sexual que interpuso Raffaella 
Di Girolamo, hija de su ex pareja, la 

también actriz Claudia Di Girolamo.
El profesional de las tablas per-

maneció en el tribunal ubicado en 

Cristián Campos declaró por dos horas 
ante tribunal por acusaciones de abuso 
sexual

Camila Power contó detalles de fuerte llamado de 
Sebastián Ramírez: "No se puede dialogar"

El actor permaneció en 
el juzgado de Santiago 
por espacio de dos horas, 
para luego retirarse sin 
emitir ningún tipo de 
declaración a la prensa 
ni a través de sus redes 
sociales.

La actriz reconoció que 
haberse relacionado 
con Ramírez en «Gran 
Hermano» fue un error, 
situación que molestó 
profundamente al chico 
reality, quien decidió 
llamarla por teléfono.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/cristian-campos-declaro-por-dos-horas-ante-tribunal-por-acusaciones-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/camila-power-conto-detalles-de-fuerte-llamado-de-sebastian-ramirez-no
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